



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

ANIMALIS ENCANTUS : LE CONTE DÉVOILÉ La nouvelle légende de la MRC de La Vallée-du-Richelieu

McMasterville, le 20 novembre 2023 – La MRC de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est fière de l'héritage culturel du conte créé pour le projet culturel Animalis Encantus, dont on a ressenti la présence créative dans la vallée du Richelieu tout au long de l'année, grâce à l'aura bienveillante de Brixta, sa sourcière d'adoption. C'est durant la fin de semaine de l'Action de grâce que la Tournée des In-conte-tations s'est déployée à proximité des sites où sont installées les sculptures du Bestiaire. Le conte inédit *La petite apathie,* composé spécifiquement pour la région à l'aide des caractéristiques animales récoltées lors de vox populi de Brixta, a été révélé avec originalité par Yoda Lefebvre de la Grande Trappe. Ce conte fantastique, inspiré des œuvres de l'artiste André Michel, s'ajoute au florilège de légendes du folklore de la vallée.

Les spectacles ludiques et multidisciplinaires de mots et de musiques en ont mis plein la vue à la population rassemblée : musique traditionnelle, arts de la parole, char allégorique, effets pyrotechniques (bombes à fumée colorée). La tournée faisait la consécration des 13 bêtes-veilleuses comme gardiennes officielles des municipalités du territoire. Le récit coloré relate avec humour et mystère la contribution de tous les animaux contre une menace, pour culminer dans une morale de l'histoire qui ouvre à la réflexion sur le sens de la communauté.

« Quel beau cadeau pour la population de recevoir un nouveau conte fantastique, propre à nous dans la vallée. C'est une histoire merveilleuse pour toute la communauté, dont la morale est un bon rappel pour nous tous de nous intéresser aux autres afin de prendre soin de notre voisinage. »

Madame Marilyn Nadeau, préfète de la MRCVR et mairesse de la Municipalité de Saint-Jean-Baptiste

« À travers ce conte, les spectateur(-trice)s ont rencontré les 13 bêtes-veilleuses de la vallée du Richelieu, tout en découvrant le difficile combat qu'elles ont mené contre la petite apathie. Nous espérons que ce récit unificateur, né des propositions de la population de la vallée du Richelieu, amènera les gens à prendre conscience de l'interdépendance qui les unit. »

Monsieur Yoda Lefebvre, de la Grande Trappe

Pour entendre ou réentendre le conte audio *La petite apathie*, consultez Animalis Encantus : <u>le conte.</u> De plus, des photos et images vidéo font revivre les meilleurs moments de la tournée des In-conte-tations. Ce projet est réalisé grâce au soutien financier du gouvernement du Québec et de la MRCVR, dans le cadre de l'Entente de développement culturel.

À PROPOS DU BESTIAIRE DE LA ROUTE DU RICHELIEU

En littérature, un bestiaire désigne un manuscrit du Moyen âge regroupant des fables et des moralités sur les « bêtes », animaux réels ou imaginaires. Par extension, on appelle bestiaire une œuvre consacrée aux bêtes. Ces œuvres font partie du musée à ciel ouvert implanté par le Musée des beaux-arts de Mont-Saint-Hilaire en collaboration avec Tourisme Montérégie et la MRCVR. Les partenaires sont fiers de contribuer à l'essor culturel de la Route du Richelieu avec ce Bestiaire, en association avec l'artiste André Michel et les municipalités. La MRCVR a répertorié les 13 œuvres du Bestiaire installées sur son territoire.

À PROPOS DE LA ROUTE DU RICHELIEU

Inaugurée en 2012, celle-ci est l'une des 18 routes touristiques officielles du Québec et la toute première route touristique transfrontalière entre le Québec et l'État de New York. Ce parcours de 265 km emprunte les deux rives de la rivière Richelieu, de part et d'autre de la frontière canado-américaine. La Route du Richelieu se distingue par ses anecdotes militaires, patriotiques et amérindiennes, tout en faisant place à l'art et à la nature.

À PROPOS DE LA MRCVR

La Municipalité régionale de comté de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est un organisme municipal à portée régionale qui regroupe les municipalités et les villes de la vallée du Richelieu, soit : Beloeil, Carignan, Chambly, McMasterville, Mont-Saint-Hilaire, Otterburn Park, Saint-Antoine-sur-Richelieu, Saint-Basile-le-Grand, Saint-Charles-sur-Richelieu, Saint-Denis-sur-Richelieu, Saint-Jean-Baptiste, Saint-Marc-sur-Richelieu et Saint-Mathieu-de-Beloeil. Son mandat est d'exercer les pouvoirs et les responsabilités que lui confèrent la *Loi sur l'aménagement et l'urbanisme* ainsi que le *Code municipal du Québec*. Couvrant un territoire d'approximativement 134 000 habitant(e)s, l'organisation interagit au niveau de l'aménagement du territoire et de la mobilité, du développement agricole, culturel, économique, social et touristique, de la sécurité incendie, des cours d'eau et des matières résiduelles. La MRCVR assume également la responsabilité de certains mandats que lui confèrent ses municipalités et villes ainsi que divers organismes partenaires.

